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Выподы игч собственного опы
та делегатов, наказы педагоги
ческих коллективов, предложе
нии ученых, школьников и сту
дентов. родителей о том, как 
развиваться школе, как растить 
людей двадцать первого века, 
стали предметом острых дис
куссий на Всесоюзном съезде 
работников народного образова
ния. Его участники продемон
стрировали активную позицию 

.в деле революционного преоб
разовании школы, которая дол- 
w  за отвечать высоким требова

ниям перестройки, охватившей 
все сферы жизни общества.

Собравшиеся 20 декабря в 
Кремлевском Дворце съездов 
делегаты заслушали доклад 
♦ Через гуманизацию и демо
кратизацию к новому качеству 
образования*, с которым вы
ступил председатель Государ
ственного комитета СССр по 
народному образованию Г, А. 
Ягодин.

Развернувшаяся на съезде 
дискуссии завершилась 22 де
кабря. В ходе обсуждения де
легаты предлагали в основу 
деятельности школы, системы 
повышении квалификации, пе
реподготовки кадров и самооб
разования положить концепцию 
непрерывного образования.
Это. по их мнению, позволит 
максимально развить социаль
ную активность людей, удовле
творить образовательные запро
сы различных общественных 
групп.

Было принято к сведению со
общение об итогах работы в 
пятнадцати секциях, которые 
заседали во второй день съез
да. Там шел откровенный раз
говор о проблемах, накопив
шихся в сфере образования, и 
Путях их преодоления. Отмеча
лось. что перестройка школы 
идет еще медленно. Новые про
блемы зачастую пытаются ре
шить старыми методами. Сла
ба материально - техническая 
база учебных заведений, необ
ходимо быстрее преодолевать 
отставание сельской школы, 
больше заботиться о здоровье 
подрастающего поколения.

Перед делегатами выступил 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Минист
ров СССР Н. И. Рыжков.

Съезд избрал Всесоюзный 
совет по народному образова
нию. в который вошли пред
ставители педагогической об
щественности.

Делегаты приняли резолю
цию, которая в основном одоб
рила проект Концепции общего 
среднего образования, педагоги
ческого образования н проекты 
Положений об учебных заведе
ниях. о местных советах по на
родному образованию.

Съезд завершил работу. Идеи 
перестройки народного образо
вания вызвали широкий от
клик в педагогических коллек
тивах. Процесс обновления 
школы начался. Как показала 
Дискуссия, делегаты сознают 
всю значимость и трудность 
предстоящей работы, успех ко
торой всецело зависит от пози
ции учителя, педагогических 
коллективов, решительного по
ворота государственных и об
щественных организаций к 
школе. Съезд призвал всех ра
ботников народного образора
ння проявлять инициативу и 
творчество в реализации по
ставленных задач. (ТАСС).

№ 154 (8399) ........... - ... — ВТОРНИК, 27 декабря 1988 года

#  На контроле — выполнение обязательств

Шаг вперед— 
и шаг заметный

Во многих хозяйствах райо
на. судя по надоям молока, зи
мовка скота проходит успеш
ней. чем в прошлые годы. 
«Плюсуют» к уровню прошлого 
года и животноводы колхоза 
«Родина». Планы продажи мо
лока н мяса государству хозяй
ство нынче выполнило досроч
но.

На животноводческий комп
лекс Кудринское мы прибыли, 
когда там работали операторы 
машинного доения первой сме
ны. До начала дойки коров вре
мя еще было, но побеседовать 
с животноводами об их делах 
нам не пришлось. Нет, причи
на не в том. что они решили 
отмолчаться, просто требова
лось выполнять повседневную 
работу. А ее на фермах хвата
ет.

— Тяжеловато нам достает
ся молоко, — говорит оператор 
машинного доения II. А. Кото
ва. — Но, поверьте, я не ж а
луюсь. Когда коровам есть чего 
положить в кормушки, на ду
ше становится намного легче. 
А услышишь на ферме их го
лодное мычание — и настрое
ние на целый день испорчено. 
А такое бывало.

В нынешнем году продук
тивность колхозных коров 
вплотную приблизится к 3000 
килограммов. В красном уголке 
на ферме мы обратили внима
ние на таблицу, где приведены 
данные надоев от коровы по 
годам. Бросился в глаза такой 
факт: в 1985 году от каждой 
коровы в среднем по колхозу 
было получено по 1834 кило
грамма молока. Разница более 
чем в 1000 килограммов гово
рит о многом. Поэтому намета

ло понятно удовлетворение от 
своей работы Нины Александ
ровны Котовой. Нынче по срав
нению с прошлым годом каж
дая доярка увеличит надой от 
коровы более чем на три цент
нера. Не во многих хозяйствах 
района могут похвалиться та
кими результатами.

Помимо основных грубых и 
сочных кормов для сбалансиро

вания рациона животных выде. 
лены дополнительные добавки: 
патока, кормовые дрожжи, ми
кро- и макроэлементы. И это 
все окупается — молоком. Про
дуктивность растет, животные 
стоят упитанные.

Не первый уже год на ферме 
организована двухсменна. Каж
дая доярка обслуживает по сто 
коров. Нагрузка, конечно, боль
шая. Но за счет взаимопомощи 
многие трудности животноводы 
устраняют. На основном стаде 
доярки при отелах коров осво
бождаются от ухода за телята
ми —•* имеется родильное отде
ление. Корма раздаются при 
помощи кормораздатчиков.

Коровы стоят на подстилке, 
в качестве которой служат 
опилки. До нынешнего года на 
ферме их не было.

— Дополнительная для нас 
нагрузка, зато коровы будут

чище, — считают доярки. Хо
тя, может быть, н обоснованно 
обижаются, что не помогают нм 
в этом скотники — сторожа. 
Вот ветврачи, те безотказны.

В день нашего приезда не
сколько необычным для специ
алиста делом была занята на
чальник цеха животноводства 
В. И. Маракова. Хотя, впро
чем, для специалистов колхоза

«Родина» необычным это не 
назовешь.

— Наверное, самой больной 
проблемой для нас является 
кадровая, — вздыхает Вален
тина Ивановна. — Если на 
ферме Паново животноводов 
более-менее достаточно, то вот 
здесь, на центральной ферме, 
их постоянно не хватает.

— И все же, за счет каких 
резервов в хозяйстве растет 
продуктивность поголовья? 
интересуемся мы у В. И. Мара- 
ковой.

— Окрепла кормовая база, 
—отвечает она, — но не менее 
важно и отношение доярок к 
своей работе. Лучше стали за
ниматься племенным делом.

А. МАЛЬЦЕВ, 
старший зоотехник плем- 
объедннения,

Е. ГАЛУШКИН, 
наш корр.

ПРОГРАММА «МОЛОКО»

АРМЯНСКАЯ ССР. Произошло сильное землетрясение в 
северных районах Армении. Интенсивность в очаге землетря
сения составила свыше 10 баллов по шкале Рихтера. Это — 
наиболее мощное землетрясение на Кавказе за последние 80 
лет. В ряде районов Армении имеются значительные разруше
ния, человеческие жертвы н раненые. Особенно пострадали го
рода Ленннакан, Кировакан, а также Спитакский, Степанаван- 
скнй, Масснйсскнй, Гунасянскнй районы.

НА СНИМКЕ: разрушения в городе Спитак.
Фото ТАСС.

В ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ

Резервы
лесосеки

Деловой настрой царит в 
подразделениях Камчугского 
лесопункта. Уже по итогам двух 
декад этого месяца видно, что 
все основные показатели кол
лектив лесопункта в декабре 
выполнит. При месячном зада
нии вывозки древесины 14 тыс. 
кубометров на нижний склад до
ставлено на 20 декабря 12850 
кубометров. Раскряжевка хлы
стов составила 13660 кубомет
ров при плане 15,5 тысячи.

Выполним задание н по вы
возке леса в объеме 16 тысяч 
кубометров. Значителен вклад 
в общее дело коллектива ме
ханизированного участка на ба
зе агрегатной техники. Лучших 
результатов достигли бригады 
Н. П. Рассадина и В. К. Ми- 
зннцева. Валочно - пакетирую
щие машины используются в 
две смены. Возглавляет учас
ток ветеран труда В. И. Оле- 
нев.

С опережением графика идут 
бригады по раскряжевке древе, 
'сины. Уже выполнили план по 
выработке круглых лесоматери
алов коллективы под руковод
ством В. Н. Чуркина и* Ф. К. 
Чебан. В декабре каждой брига
де предстоит разделать на сор
тименты по 4640 кубометров 
хлыстов. На 20 декабря брига
да Чуркина раскряжевала 
4541 кубометр древесины, Че- 
бап — 4397. С опережением 
графика идет и коллектив П. А. 
Коротнна.

О. КЫССА, 
техник • технолог Камчат
ского лесопункта.

НИКОЛЬСКИЙ
СЕЛЬСОВЕТ
Жители Никольского сельсо

вета остро ощутили горе наро
да Армении. Депутаты сельско
го Совета организовали сбор 
средств по своим округам. Осо
бенно чутко отнеслось к беде 
Армении депутаты Владимир 
Александрович Сивцев, Михаил

Дмнтнревнч Корсаков и другие. 
Милосердие проявляют многие 
никольчане. Так. коллектив 
средней школы перечислил на 
счет пострадавших 173 рубля.

В. МИКЛЯЕВА, 
председатель сельского Со
вета.

Цена 3 коп.

Н а г р а д ы
победителям
Рассмотрев итоги социа

листического соревнования 
комсомольско - молодежных 
коллективов на заготовке 
кормов и уборке урожаи ■ 
1988 году, бюро обкома 
ВЛКСМ постановляет:

Отметить хорошую работу 
и наградить Почетной три- 
мотой обкома ВЛКСМ за ус
пехи в труде комсомольско. 
молодежные коллективы:

— колхоза «Большевик» 
(руководитель И. Добры
нин);

— колхоза «Никольский» 
(руководитель А. Чудинов)

Успокаиваться
р а н о

В течение осенне-зимнего пе
риода на дороги района необ. 
ходнмо вывезти 45 тысяч ку
бометров дорожно-строитель
ных материалов. Для обеспече
ния ускоренного строительства, 
качественного ремонта автомо
бильных дорог, хорошего их со
держания должны внести вклад 
все предприятия, организации, 
колхозы и совхозы района. Как 
же выполняются определенные 
исполкомом райсовета зада
ния?

Согласно оперативной отчет
ности на 20 декабря, на дороги 
района доставлено 18 тыс. ку
бометров песчано-гравийной сме

си. Это значит, что вывозка 
дорожно-строительных матери
алов идет с опережением гра
фика на три тысячи кубомет
ров. 4,5 тысячи кубометров до
ставила на дорогу Тотьма — 
Середское бригада водителей

ПРОГРАММА «ДОРОГА»

ремтехпредприятия, 5,6 тыс. 
кубометров на счету водителей 
автопредприятия. Активно ра
ботают на вывозке песка и гра
вия мосеевцы (1.3 тыс. кубо
метров при плане 2 тысячи). 
Завершает выполнение плана 
коллектив У ОС.

3,4 тыс. кубометров дорож- 
но - строительных материалов 
при плане четыре тысячи на 
счету коллектива ДРСУ. Вы
сокопроизводительно трудятся 
водители Н. А. Зайцев. А. М. 
Евсеев, экскаваторщик Н. И. 
Брагин. Из карьера Филяково 
они доставляют песчано-гравий
ную смесь на участок дороги 
Мосеево — Кожинская.

Коллективу ДРСУ необходи. 
мо в течение зимы провести ка
питальный ремонт дороги То
тьма — Середское, с тем что
бы к весенне-летнему периоду 
она была в проезжем состоя
нии.

Но нельзя успокаиваться на 
том. что вывозка идет с опере
жением графика. Восемь хо
зяйств и пять промышленных 
предприятий совсем не присту
пали к выполнению задания. 
Район от этого проигрывает 
вдвойне. Во-первых, на дорогах 
не появляется нужное количе
ство стройматериалов, во-вто
рых. средства, которые выде
ляются на эти цели в соответ
ствии с Указом, уходят за пре
делы района на счет объедине
ния «Вологдаавтодор». Кому 
это выгодно?

В. КОЗЛОВА, 
наш корр.
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За строкой резолюции XXXVI районной партийной конференции

ФОРМА НОВАЯ-ЗАБОТЫ СТАРЫЕ
Один из главных вопросов, 

обсуждавшихся на партийном 
собрании в А ПО «Тотемское» 
— «О задачах партийной орга
низации по выполнению реше
ний XXXVI районной партий
ной конференции».

— Определенные успехи ра
боты районного агропромыш
ленного объединения были от
мечены в отчетном докладе 
райкома партии на партийной 
конференции, — говорит до
кладчик, управляющий мясо
молочным кооперативом С. Д. 
Курдюков.

Впервые продуктивность об
щественного поголовья за год 
нынче по району должна пре
высить 3000 килограммов мо
лока. Досрочно выполнен клан 
продажи молока государству. 
Сверх плана трех лет пятилет
ки будет продано свыше 1500 
тонн молока и 450 тонн мяса.

Цифры впечатляют. Но беспо
коит и то, что основными по
ставщиками животноводческой 
продукции являются совхоз 
«Тотемский», колхозы имени 
Ленина, «Великодворье». При 
одинаковых климатических ус
ловиях, при равной обеспечен
ности ресурсами в производст
венных показателях колхозов и 
совхозов наблюдается резкое 
различие.

С первого января текущего 
года все хозяйства района ох
вачены экономической рефор
мой. Повсеместно внедряется 
полный хозяйственный расчет. 
Уже на практике себя оправды
вают КИТы, арендные и семей
ные подряды. Механизирован
ные звенья В. П. Творилова из 
совхоза «Тотемский», А. Ф. Ла- 
мова — совхоза «Север», се
мейный подряд Беляевских на 
выращивании молодняка в сов
хозе «Погореловский» имеют 
результаты работы значитель
но выше, чем в среднем по 
хозяйствам. Однако, если где- 
то границы арендного подряда 
расширяются, то в ряде хо
зяйств специалисты до сих пор 
сами себя убеждают, а, вернее, 
не желают внедрять новые фор
мы организации труда.

В своем выступлении Семен 
Дмитриевич признал, что не
смотря на увеличение продук
тивности общественного пого
ловья, выполнение плана поста

вок животноводческой продук-я 
ции в общесоюзный и респуб- а 
ликанский фонды, намеченная 
программа «Молоко» выполня
ется далеко не полностью. Пло
хо решаются вопросы строи
тельства родильных отделений 
на животноводческих фермах, 
подъездных путей, оборудова
ния летних доильных устано
вок. Не на должном уровне 
племенная и селекционная ра
бота. Медленно ведется строи
тельство жилья на селе.

Не секрет, что одной из при
чин оттока населения из дере
вень является тяжелый труд, 
отсутствие механизации, ела- 
бая работа по решению соци
альных проблем.

По если все же животновод
ство района планы по главным 
производственным показателям 
нынче выполнит, то про расте
ниеводческую продукцию это
го не скажешь. Особую тревогу 
вызывает неудовлетворительное 
отношение в хозяйствах к про
изводству льнопродукции. Тем 
более, что в нынешнем году 
вступил в строй новый льноза
вод. Его годовая мощность — 
2500 тонн льноволокна. Нынче 
же будет выработано лишь 600 
тонн. Настораживает тот факт, 
что за прошедшие три года по
севы льна в районе с учетом 
профрннлаиа на 1989 год мо
гут сократиться на 800 гекта
ров. Значит, уже и на следую
щий год, по всей видимости, 
заранее запланировано невы
полнение заданий по сдаче 
льноволокна и льносемян.

— Если в районе под сомне
нием выполнение плана произ
водства и продажи молока, в 
хозяйства «идут приказы», не 
разрешающие выбраковывать 
низкопродуктивных коров, — 
говорит начальник льносемстан- 
ции 3. В. Богданова, — а ког
да сокращаются посевы льна, 
приостановить этот опасный 
процесс почему-то никто не в 
силах.

Да, многие руководители и 
специалисты хозяйств не сто
ронники того, чтобы им «свер
ху» спускали планы по ряду 
показателей производства и 
продажи сельскохозяйственной 
продукции, надеясь на предо
ставленную самостоятельность. 
«Мол, посевы сократим, a npoJ

дукцин дадим не меньше». К 
сожалению, и такая практика 
ни к чему хорошему не приво
дит.

Не менее важная причина 
недополучения продукции — 
отсутствие собственных льносе
мян. Районированных сортов 
практически не осталось. А вот 
в этом вина в первую очередь 
агрономической службы райо
на. Надежда на завозные .льно
семена. такие как К-6, привела 
к тому, что и номерность льно
тресты дошла до 0.69, в то 
время как еще в 1985 году ка
чество льнотресты было в два 
раза выше.

Но вот мнение заместителя 
председателя АГК) пи экономи
ке Е. С. Егоровой по этому во
просу меня лично ввергло в 
смятение. Екатерина Симонов
на высказалась против расши
рения посевных площадей под 
лен, признав его почему-то не
выгодной культурой. «Надо 
больше внимания уделить кор
мопроизводству», — считает 
она.

Но напрашивается вопрос: а 
как быть со льнозаводом, на 
который уже затрачено 10 млн. 
рублей? Где брать сырье?

По-моему, заслуживает вни
мания мысль коммуниста А. В. 
Панева: организовать в хозяйст
вах арендные звенья по выра
щиванию льна. Применяя ин
тенсивную технологию, дока
зать на деле, что прибыльность 
этой культуры в первую оче
редь зависит от отношения к 
ней.

Внедрение хозрасчета, аренд
ного подряда, других прогрес
сивных форм организации и 
стимулирования труда потребо
вали и перемены в управлении 
агропромышленным объедине
нием. В АПО «Тотемское» об
разовались кооперативы.

— Одна из задач, а, по сути 
дела, она является главной 
при достижении намеченных 
рубежей, — говорит С. Д. Кур
дюков. — не должно произойти 
разрыва между производством 
по отраслям и группам специа
листов. Лишние надстройки не 
нужны.

Е. ГАЛУШКИН, 
наш корр.

ПСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. В колхоза «Родина» Пыталовско- 
прошлом году механизаторы го района В. Н. Вредов н Б. Т.

Букш создали два арендных зве
на и, несмотря на сложные по
годные условия, собрали соот
ветственно по 24 и 28 центне
ров зерна с гектара. На пло
щадях хозяйства с традицион
ной организацией работ получе
но лишь по 14 центнеров. За 
год в звеньях Бредова и Бук- 
ша произвели продукции на 
каждого человека в пять раз 
больше, чем в среднем по хо
зяйству.

Опыт пыталовских механи
заторов был одобрен на IV Все
союзном съезде колхозников, 
делегатом которого был В. Н. 
Вредов.

НА СНИМКАХ: звеньевой В. 
Вредов (в центре) и члены его 
звена (справа налево) — П. 
Власов, В. Арбузов, И. Воро
бьев и А. Воробьев.

Фото ТАСС.
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Успехов тебе, 
с е к р етар ь !

Комсомольская организация 
колхоза «Большевик» от других 
первичек ничем особо не от
личается. Те же заботы, те же 
проблемы. Да и активности, 
как таковой, мало проявляет. 
Но за последнее время, когда 
секретарем комитета комсомо
ла стала Светлана Егорова, по
явились предпосылки для лере- 
мен к лучшему. Может быть, 
потому.■ что она человек нерав
нодушный, с задатками моло
дежного лидера. Об этом по до
роге в Середское мне рассказа
ли первый секретарь райкома 
ВЛКСМ Валерий Орлов и за
ведующая орготделом Елена 
Маркова. А вечером мы при
сутствовали на заседании ко
митета комсомола.

В колхозе «Большевик» мо
лодежи хватает. Особенно пар
ней. Есть даже свое Комсомоль
ске - молодежное звено под ру
ководством Николая Добрыни
на. Но вато девчата здесь не 
задерживаются. Оно и понятно. 
Труд на ферме пока непрес
тижен, механизации производ
ственных процессов еще мало. 
А нагрузка на доярку в хозяй
стве одна из самых больших в

ищ |

aiтро-

районе — 40 коров. Чтобы мо
лодежь пошла на ферму, нуж-

КОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ 
но создавать условия. Но как?

Мало внимания деревне уде
ляет и служба быта. А если бы 
здесь, в Середском, при комп
лексно - приемном пункте мож
но было сделать не только за
каз на пошив одежды, но и по
шить ее. да еще воспользовать
ся услугами парикмахерской, 
химчистки, фотографии, рабо
та девчатам, причем по душе, 
непременно бы нашлась. Пред
вижу возражения: не много ли 
этого будет для одного населен
ного пункта? Нет, если работать 
на перспективу. Пока что остает
ся только посетовать на дефицит 
невест, а выхода не предвидит
ся. В начале следующего года 
будет сдана восьмйлетняя шко
ла в колхозе. Опять понадобят
ся кадры. Хорошо местные, а 
если приезжие. Возникает вто
рая проблема: где взять жилье?

Не секрет, что в колхозе сво
бодных квартир нет. И жилья 
своего не строится. Все упира
ется в пилораму, которую хо
зяйство никак не может «вы
бить». А если, к примеру, по
требуется сделать ремонт на 
ферме или в мастерских, за 
досками приходится ездить аж 
в самую Тотьму. Одно утеше
ние: в ближайшем будущем бу
дет построена нормальная до
рога, которая соединит Серед
ское с райцентром.

Проблемы накатываются, как 
снежный ком. а экономическое 
положение хозяйства ухудшает
ся. Поставки молока и мяса го
сударству сокращаются. Есть 
над чем задуматься молодежи 
из «Большевика». Новый пред
седатель правления Н. И. Гу
щин видит в ней большой ре
зерв. да. как сам признается, 
отдачи пока маловато.

Трудно, очень трудно расше
велить местных парней и дев
чат. Груз так называемых «за
стойных» лет тяжел, освобо
диться от него тяжелее вдвой. 
не. И вопрос, как раскрепос

тить души людей, освобойитьих 
от налета равнодушия, вселить 
уверенность, беспокоит не толь- 
ко Свету Егорову,

...Решался очень важный во- 
прос. И было несколько стран, 
но слышать подобные оправда
ния: «Как, мол, я смогу под
менять доярку на ферме,.если 
времени свободного ..у» не 
нет». Семья, дети, домаш 
хозяйство. Доводы знакомы 
Остальные комсомольцы про- 
молчали. Так провалилось ха. 
рошее по сути своей начина
ние: подменить доярок по вы
ходным дням. Тогда подума. 
лось: очень часто мы замыка. 
емся в своем семейном мирке, 
отгородившись от всех четырь
мя стенами. Спросите у любо
го комсомольского секретаря, 
какого труда стоит вытащить 
на собрание семейную моло
дежь?

Пассивность в среде молодь 
жи. Это выражение стало уже 
притчей во языцах. Но. есть 
она, есть, и никуда от нее ве 
деться. В немалой степени ви
новаты в том сами хозяйствен
ники. которые вместо того, что
бы поощрять комсомольскую 
инициативу, рубили ее на кор
ню. К примеру, еще при быв- 

ЭТАП ПЕРЕСТРОЙКИ

L*I

шем председателе млвд 
«Большевик» Сабурове ребяпьj 
прознав про случай распит 
спиртных напитков комбайнера
ми, да еще во время уборки, 
решили отразить этот* факт в 
сатирической газете «полот, 
ка». Задумано — сделано. А 
Сабуров самолично взял и со
рвал ее. да еще сказал, чтоб 
не совали нос не в свое дело.

Сейчас Николай Иринеемп 
Гущин старается всячески под
держать молодежь, но он при 
и в другом. Хорошо помогать 
только в том случае, если есть 
реальные дела. А дел дли ком
сомола найдется немало. Эго в 
организация «Комсомольского 
прожектора» — органа дейст. 
вующего, боевого, помощь хо
зяйству в заготовке хвойво* 
лапки, огороженпе пастбяц 
Особая надежда председмел* 
на звено Николая Добрынина. 
Пусть у него еще не все полу
чается, опыт со временем при
дет.

Надо отдать должное Свет, 
лапе Егоровой. Она взялась за 
новое поручение с огоньком, к 
потеряла надежды перебороть 
укоренившуюся годами психо
логию: «Нам и так хорошо» 
Сейчас комсомольцы колом 
ведут заготовку хвойной лапа 
участвуют в оказании поло® 
армянскому народу, а летом, 
по договору с правлением бt 
рутся за огорожение пастбищ 
Для начала не плохо. Поя» 
лись у Светланы н помощнлв 
— деловые, активные ребт

Мы уезжали из Середскогос 
надеждой. Ломка старого— де
ло не одного дня, а длите* 
ная и кропотливая работа. Се* 
час у Светы много новых за
мыслов, осуществления ют 
рых ей. а также всей молоде 
жи колхоза и хочется поже
лать.

*>

М. НОВОСЕЛОВ, 
наш корр.

ПОКАЗАТЕЛИ РАБОТЫ ОПЕРАТОРОВ ИА ОТКОРМЕ СКОТА Екнмова М. И. 
Двойншиникова Н. А.
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27 декабря 1988 года ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ*«круглый стол» в редакции: отклики
Много откликов получила редакция по материалам «круг

лого стола», который был проведен по вопросам коммунально, 
го обслуживания й благоустройства. Это свидетельствует, что 
мероприятия такого рода заинтересовали читателей и такую 
форму общения с тотьганчамн следует продолжать и впредь.

Сегодня мы печатаем некоторые из откликов.

№ 154 (8399) □  3

ЧИТАТЕЛЬ и газета:
Д И А Л О ГЗнал бы...А  темы 

найдутся
Во-первых, приветствую эту 

f  публикацию и вообще органи- 
с  1адию «круглого стола» ре да к. 
~  оп€й газеты! Я — комсомолец 
I JU-x годов, член КПСС, чита- 
I тель районной газеты с давних 
I  лет. ' 5Рг’-" . |  •

Хотелось, чтобы такие «кру- I глые столы» продолжали орга- 
I низовываться постоянно. А те- 
I мами для них должно служить В не только коммунальное обслу. 
К живание, но* и другие: напри- 
I  мео. лслуги населению, особен- 
I но престарелой его части, РПУ 
I ЬО. Есть вопросы и к работ. 
I  никам торговли. Актуальная 
I  тема для разговора -— состря- 
I  кие дорог. А почему бы не по- 
I  беседовать об ответственности 
I наших депутатов/ перед населе- 
I нием за выполнение своего вы- I сокого долга? Если перед вы- 
■ борами кандидату стараются 
I  встретиться со своими избира- 
I  телями. то ; после избрания мы К  не видим их порой вообще. 
I «Круглый стол» " может состо- 

L  яться и по вопросам ответст
в е н н о с т и  за бесхозяйственность 
^  в строительстве, в других об- I ластях народного хозяйства 
I района.
I Не все вопросы исчерпаны и 
I  по благоустройству, и комму- 
I  нальной службе, Эту тему на 
I  «круглых столах», считаю, то- I же надо продолжать.

Очень некрасиво, когда те 
или иные начальники не отве- 

I  чают газете на критические за- 
I мечания, не рассказывают чи- 
I тателям, что сделано или будет 
I сделано по недостаткам, отме- I ценным в печати. По-моему, 
I  это никуда не годится в период I перестройки,, гласности и демо

кратии. Ведь газета . — это са- 
I  мое хорошее средство, помога- 
I  ющее устранять недостатки в 
I  работе.
в ' Еще раз приветствую это но* 
|  вое начинание — . «круглый 
|  стол». Прекрасна, когда глаза 

в глаза говорят правду рядо. 
К вой труженик и руководитель.
I н. двоинишников,

ветеран войны и труда.
г. Тотьма.

Не до чаепития...
Хотелось бы продолжить те

му, которая была, поднята за

В «Ленинском знамени» был 
Напечатан материал «Торговля 

м* это тоже творчество» —0а. 
метки с первой конференции 
потребительской кооперации 

\ района. Мы получили отклики 
на материал газеты. Свое мне
ние высказывает общественный 
корреспондент газеты делегат 

'конференции В. С. Булатов.
Много товаров залеживается 

[ на складах, они не поступают 
I вовремя на прилавки. Бывает, 
В что в таком положении продук- 
' ты портятся, а затем их в сро. 
I ЧЧом порядке пускают в про- 
|ДйЖУ» как было недавно с бан

ками сельди «Иваси». Годами 
I лежат в магазинах, например, 
I рыбные консервы. А почему бы 
Вне сделать переоценку им Во- 
I время -р может, все бы и 
к продали? . Говорилось .на кон
ференции, что мет в продаже 

I Веников, лопат. Неужели такой 
товар нужно откуда-то заве

рить/ )к*дь можно организовать 
кегц выпуск на месте. Но, видм* 
1мо, кооператоров это не трейО- 
|жит.
I I ’едко бывает в продаже ра
бочий одежда, галоши, вален
ки На конференции председа
тель райисполкома С. М. Гро. 
Ш)в скапал,, что катаральный 
•цех надо расширить, увеличить 
выпуск видений обуви, чтобы по
купатель мог ее приобрести без 
Хлопот, 11 люди будут ДОВОЛЬНЫ и прибыль потребительская 
Кооперация получит. Веники

«круглым столом» редакции. 
Речь шла о том, что в вопро
сах, касающихся потребления 
населением питьевой воды 
(именно питьевой) учета ее рас
хода по всем исходным точкам, 
дифференциации системы во
доснабжения, оплаты за водо
пользование нужен четкий кон
троль. А его нет, поскольку 
нет в этом деле хозяина.

Если бы РПУ .жилищно-ком
мунального хозяйства получило 
те 300 -рублей, (а я думаю, что 
эта цифра должна быть «боль
ше) в месяц, за водопользова
ние (а в год это 3600). то мо
гла бьфвдполне на- эти деньги 
содержать бригаду хотя бы из 
трех человек, которые за лет
ний период утеплили бы и от
ремонтировали все колонки при 
наличии, конечно, материалов.

Не прозвучала за «круглым 
столом» тема борьбы с брако
делами. Почему те же колонки 
по несколько раз переделыва
ют, ремонтируют, а  толку нет? 
Кто, когда, сколько возместил 
средств за этот брак?

И есть ли вообще . элемен
тарный порядок в пользовании 
водой? Ведется ли учет расхо
да его на питьевые, техничес
кие нужды? В благоустроенных 
квартирах стирают, например, 
не только на свою семью: при
носят белье родственники, дру
зья, знакомые, которые живут 
в неблагоустроенной части го
рода. Само по себе это, каза
лось бы, хорошо*. Но нужен 
учет расхода воды, чтобы опла
та за нее происходила согласно 
затратам. А сколько воды идет 
на огороды, мойку машин и 
т. д.? Да так десятка скважин 
не хватит! t

А как сформирована цена на 
воду? Соответствует ли ее раз
ница в неблагоустроенных до
мах и в благоустроенных раз
нице затрат труда и времени 
забора, например, из колонки и 
из крана?

Считаю, что все эти вопросы 
должны быть отрегулированы 
и решены на сессии городского 
Совета народных депутатов, ко
нечно, после тщательного их 
изучения. Нужен серьезный 
спрос за все дела в городе. Ну
жны люди, которые добросове
стно отнесутся к этому делу и

Продолжаем разговор
же и лопаты можно заказать в 
мехлесхозе, а также организо
вать это дело с помощью на
ших пенсионеров, многие из ко
торых охотно возьмутся за ра
боту.

Редко появляются в продаже 
стиральный порошок и мыло. 
Да и продают эти товары не
правильно. Например, 26 нояб
ря в хозяйственном магазине, 
что в центре города,' сначала

Я ПРИЛЯВЯИ
пгстгют...

продавали по 10— 15 пачек по
рошив в руки, потом стали про. 
давать по 5 —6. Когда я спро
сил у продавцов, почему же 
так торгуют, ведь все покупа
тели равны, мне ответили,, что 
это. их, продавцов, дело. По
следние в очереди так и про
стояли напрасно...

Большой недостаток в прода
же для населения строитель
ных материалов, которые очень 
требуются для. ремонтов и дру
гих хозяйственных нужд, пло
хо работают у нас товароведы. 
Считаю, что оплату им нужно 
производить в процентах от 
выполнения магазинами плана, 
за которыми они закреплены.

Я — председатель коопера-

выполнят его сполна, без ве
домственных препирательств и 
личных амбиций.

Считаю, что «круглые сто
лы» обязательно надо прово
дить с участием депутатов. Ду
маю, эту первую встречу нель
зя охарактеризовать как «пер
вый блин — комом», как вы
разились некоторые из присут
ствующих руководителей. Надо 
проводить такие встречи регу
лярно. Да и переносить их в 
более обширный зал. не бо
яться обсуждения острых во
просов — это только поможет 
делу. Это хорошо, что бывает 
не до чаепития, когда решают
ся важные проблемы. Только 
надо, чтобы присутствовали на 
таких встречах все приглашен, 
ные руководители и депутаты.

И. БРУНЬКО.
г. Тотьма.

Предлагаю
повторить

По письмам и жалобам в 
районном печатном органе вид
но, что перестройка в районе 
идет с торможением, особенно 
в организациях, которые обслу
живают население. Заседание 
за «круглым столом» дало воз
можность понять, что жалоб 
так много, что их даже невоз
можно опубликовать в таком 
объеме на страницах газеты. И 
очень жаль, что на этом меро
приятии не присутствовали ар
хитектор города А. Н. Осов- 
ской и начальник домоуправ
ления С. И. Яковлева, ведь в 
адрес возглавляемых ими 
служб жалоб особенно много.

Думаю, меня поддержат жи
тели города и района, что по
добный «круглый стол» надо 
повторить. Хотелось, *1тобы в 
нем приняли участие председа
тель райисполкома С. М. Гро
мов и председатель горисполко
ма С. Ю. Симонов. Думаю, ор
ганизовали «круглый стол» 
правильно: на сей раз надо 
пригласить через печать и ра
дио руководителей обслужива
ющих организаций, строитель
ных, торгующих организаций, 
которые вызывают у населения 
особое недовольство. Вот и об
судили бы все вопросы. Ведь 
прошедший «круглый стол» 
многие проблемы оставил за 
пределами обсуждения.

А. ШИЛОВ.
г. Тотьма..

тивной комиссии магазина №  15 
на ул. Урицкого. Здесь хлеб 
появляется обычно вечером, а 
были случаи, что он не заво
зился. рообще по два дня. То 
же самое с молоком — приво
зят только вечером, чем созда
ют очередь, в которой иной раз 
простоишь два часа. Разве это 
порядок? И продавцу нелегко в 
такой атмосфере трудиться, и 
покупатели нервничают.

Редко в магазин привозят 
сметану, творог, пряники, пе
ченье. Нет здесь в продаже ко
миссионного мяса, масла. А 
люди хотели бы купить, и ку
ру, и рыбу, н другие продукты 
питания почаще.

Мало, считаю, товароведы 
горпо обращают внимания на 
порядок завоза продуктов в ма
газин, а также на сам порядок 
в помещении. Печи в нем еле- 
еле греют. Покупатель никогда 
не может проверить, сколько и 
чего привезли в магазин, так 
как никакого документа, под
тверждающего наличие това
ра. нет. Необходимо товарове
дам обратить внимание и на ас
сортимент товаров. Тогда и на
селение будет довольно, и план 
товарооборота удастся выпол
нить. да и продавцам легче ра
ботать. не стыдно будет перед 
покупателями за пустые при
лавки.

В. БУЛАТОВ, 
'делегат конференции по
требительской кооперации 
района.

Надеюсь, читатели районной 
газеты помнят статью в авгус
товском, 103-м. номере «Как 
это все теперь называют». 
Столько писано-переписано. а 
толку по-прежнему никакого. 
Ничего не меняется, потому что 
мер по материалам газеты ни
кто не принимает.

Было, например, решение 
горисполкома убирать мусор, 
чистить улицы города. А как 
оно выполняется? Куда деть, 
например хлам? Да и других 
примеров бесхозяйственности 
хватает. Живу на улице Лени
на и никогда не видела там ра
ботников коммунального хозяй
ства — ни снег отвезти, ни 
улицу разравнять. ни трубу во
досточную вычистить. 20 лет 
делаю, что могу, сама. Улица 
носит имя Владимира Ильича, 
а на ней ни тротуаров хороших, 
ни заборов, а  на перекрестке с 
ул. Красной 10 лет лежит раз
битая труба — прибрать неко

В областной газете «Красный 
Север» от 18 сентября 1988 
года (№  218) было сообщение, 
что участники войны со второй 
половины сентября этого года 
будут льготно обслуживаться 
продуктами питания в продо
вольственных магазинах. А по
чему у нас в Тотьме не реша. 
ется этот вопрос?

М. ЗЫКОВ, 
участник войны.

В связи с перевыполнением 
районом плана реализации мо
лока государству в этом году 
появилась возможность ввести 
талонную систему по продаже 
масла населению. В IV квар
тале были выделены фонды в 
количестве 45 тонн. Участ
ники войны также обеспечива
ются этим продуктом согласно 
талонов.

Производство же мяса в рай
оне не увеличивается, а фондо
вое снабжение его уменьшает
ся. Для сравнения: в 1986 го
ду было выделено району 825 
тонн, в 1987 — 797, а в этом 
— 784 тонны. К тому же мед
ленными темпами растет произ
водство мяса в подсобных хо
зяйствах предприятий и орга
низаций. В личных подсобных 
хозяйствах граждан произвол-

• I
Читательница 3. А. Волчен

кова из Пятовского лесопункта 
поделилась мнением об улуч
шении обслуживания пассажи
ров на автобусном маршруте 
Тотьма — пос. Советский.

«Лесозаготовители обрадо
вались новой асфальтовой до
роге от поселка до остановки 
«Ферма»,—пишет она. — Но 
зачастую в выходной день рей
сового автобуса не бывает или 
движение его начинается с 12 
часов. На остановке следует по
весить табличку с расписанием 
автобусного движения, чтобы н 
пожилой человек мог прочесть 
ее».

3. А. Волченкова рассуждает 
также о непорядочном поведе
нии отдельных пассажиров в ав
тобусах: громко разговаривают, 
хохочут, лузгают семечки, а 
шелуху — на пол. Молодые 
люди игнорируют замечания 
кондуктора, грубо отвечают нм. 
Читательница советует кондук
торам лучше знать свои права 
и использовать нх. но не забы
вать и про обязанности.

На письмо тов. Волченковой 
отвечает заместитель началь
ника АТП по перевозкам Б. С. 
Порошин.

«Письмо 3. А. Волченковой 
обсуждено в коллективе АТП. 
Согласно расписанию движение 
на маршруте Тотьма — п. Со
ветский осуществляется двумя 
автобусами марки ЛАЗ-695. В 
воскресные дни маршрут об
служивает один автобус с 6 
час. 30 мин. до 17 час. 30

Ильич...
Грейдер, правда, появляется 

— пройдет, в канаву грязь с 
проезжей части улицы столк
нет... Вот и затопляет жилые 
дома, ведь нет стока для воды. 
Много живет на нашей улице 
пенсионеров, у которых сил 
уже нет былых. Так и маются 
люди — летом от пыли, зимой 
от снега.

Вот и думаю я: почему руко
водителей, которые не справи
лись на одном месте, перестав
ляют у нас на другое ответст
венное место, а то и вовсе по
вышают. Очень удивились в 
свое время я и мои знакомые, 
когда прочитали в газете, что 
тов. Симонов избран председа
телем горисполкома.

Когда так происходит — те
ряют люди веру в руководите
ля. Посмотрите, какое безобра
зие на улицах города, особен
но когда снег сойдет?!

Л. КОРЮКИНА.
г. Тотьма.ПИСАЛИ

ство мяса остается на одном 
уровне, хотя число потребите
лей его возрастает. Потому 
обеспечить мясопродуктами 
участников войны нет возмож
ности.

В настоящее время на льгот
ных началах в районе обеспечи
ваются фондовой продукцией 
290 инвалидов войны, 18 инва
лидов труда 1-й группы. 32 ин
валида по зрению. 64 персо
нальных пенсионера. 70 много
детных семей, 27 престарелых 
и одиноких жителей (самых 
нуждающихся — всего их 280 
человек). 265 больных сахар
ным диабетом, 11  ветеранов 
партии. С 1 декабря поставле
но на льготное обеспечение 60 
женщин — участниц войны. У 
нас в районе 405 человек бо
леют язвой желудка. Их бы то
же надо обслуживать льготны
ми продуктами питания, но по
ка такой возможности нет.

Кроме того, много фондовой 
продукции направляется детям 
— в школы, сады, ясли, боль
ницы, СПТУ.

Е. УЛЬЯНОВСКАЯ,
заместитель председателя
райисполкома. председа
тель плановой комиссии.

мин., с перерывом на обед с 
111 час. 30 мин. до 13 час. 30 

мин. Срывов автобусного дви
жения в воскресные дни не на
блюдалось. Табличку с распи
санием движения автобусов на 
остановке в пос. Советский об
новили. там указано время при
бытия и убытия автобусов.

Автопредприятие проводит 
работу с кондукторами по вы
полнению своих обязанностей, 
но на качество обслуживания 
влияет частая сменяемость кон
дукторского состава. Пользуясь 
скромностью наших кондукто
ров. многие молодые люди, 
действительно, ведут себя безо
бразно, не обращая внимания 
на «Правила пользования авто
бусами», которые есть в каж
дом салоне. Предложение по 
поводу переноса автобусной ос
тановки д. Савино к мосту реки 
П.-Деньга считаем нецелесооб
разным. поскольку большинство 
пассажиров выходят в этом на
селенном пункте».

От редакции:
Мы считаем ответ Б. С. По

рошина неполным. Читателям 
неясно, каким образом будет 
улучшено качество обслужива
ния пассажиров в автобусе. Ка
кие меры принимает АТП по 
улучшению подготовки кондук
торских кадров? В своем доме 
порядок наводит хозяин. А хо
зяин пассажирских перевозок— 
автотранспортное предприятие.
С вас и спрос за решение этой 
проблемы, уважаемые товари
щи из АТП.

му* ВЫ НАМ



Приближается новогодняя 
ночь, к ведущие праздничного 
концерта готовится выступать 
перед миллионами телгзрителей 
страны. R представлении при. 
мут уча» 1 не известные артисты 
тситра и эстрады, танцеваль
ные коллективы, мистера худо
жественного слови...

Главнил редакция музыкаль
ных программ Центрального 
телевидения заканчивает ухо. 
дящнй 108В год праздником, 
который придет в каждый дом

в ночь под Новый год. Готовит 
передачу режиссер Вячеслав 
Пронин, редактор Галина Ма
карова.

НА СНИМКЕ: выступает ан
самбль бального танца Роскон- 
церта. солист — лауреат меж
ду народного конкурса вокалнс. 
тов в Тулузе в 1888 году ар
тист Красноярского театра опе
ры и балета Дмитрий Хворосто
вский.

Фото ТАСС.

9  П ожарам  —  ззелон...И ТОГДА СПОКОЙНО П Р А З Д Н У Й Т Е
Мафикснропано, что зимой 

происходит резкое увеличение 
пожаров Объясняется это тем, 
что в период сильных морозов 
начинается усиленная эксплуа
тация печей, систем и прибо
ров. дающих тепло. 11 если за
ранее не подготовить их к ра
боте. нс привести п исправное 
состояние, угроза возникнове
ния пожаров возрастает.

Н период с ноября прошлого 
года по ноябрь этого п районе 
произошло 53 пожара с мате
риальным ущербом около 313 
тыс. рублей. Причины • не
осторожное обращение с огнем, 
нарушение правил пожарной 
безопасности при топке печей и 
эксплуатации электроприборов. 
Только от детской шалости с 
огнем произошло 15 пожаров, 
от которых материальный 
ущерб превысил 100 тысяч ру
блей.

В зимнее время пожары в 
основном происходят в жилых 
домах. 11 особенно безответст
венно поступают те родители, 
которые оставляют детей без 
присмотра. Конечно, бывают 
случаи, когда взрослые вынуж
дены оставить ребенка на ка
кое-то время без надзора. Но 
прежде, чем уйти из дома, убе
дитесь. что электроприборы, 
спички недоступны малышу. А 
вернее всего поручить наблю
дение за ним старшим детям 
или попросить об этом соседей.

Виновницей пожара в дерев
не Топорнха Погореловского 
сельсовета стала пятнлетняя 
Оля Белякова. В результате 
ее шалости с огнем сгорели два 
жилых дома. Ущерб составил 
19 тысяч 306 рублей.

Родители несут ответствен
ность, в том числе и матери
альную, за уничтожение госу
дарственной и личной собствен
ности в результате пожаров, 
возникших из-за игры с огнем 
их детей.

Разжигаете печку — помни
те. что нельзя дли этих целей 
применять бензин или керосин.
11и и коем случае не допускай
те. чтобы печка перенакаля- 
ллсь. Запрещается также топка 
печей поздним вечером, нельзя 
устанавливать на ночь времен
ные отопительные устройства.

Особый контроль должен 
быть за системами отопления, 
водопроводами. Места их воз
можного замерзания следует 
утеплить. Ни в коем случае не
льзя отогревать замерзшие тру
бы открытым огнем. Делать это 
надо горячим песком, водой или 
паром.

Не нарушайте правил по- 
жарой безопасности при поль
зовании электронагреватель

ными приборами. Они могут 
создать перегрузку в сети 
это грозит опасностью.

Пришло время напомнить 
еще об одной опасности, кото
рая грозит в случае несоблю
дения правил. Новый год1 По- 
жалуй, самый веселый празд
ник. которого ждут с нетерпе
нием взрослые и дети. Красоч
но оформленная елка — наряд
ные игрушки, разноцветные 
гирлянды, подарки... Сколько 
радости приносит она в дом!

Чтобы несчастье не случи
лось. запомните еще раз следу
ющие правила: помещение, где 
устанавливается елка, должно 
быть обеспечено первичными 
средствами пожаротушения, 
иметь не менее двух выходов. 
На окнах не должно быть ни 
решеток, ни ставней. Осве
щать елку разрешается только 
через понижающий трансфор
матор с напряжением не более 
!М вольт. Применение гирлянд 
допускается с лампочками не 
более 25 ватт. При малейшей 
неисправности в елочном осве
щении сигнализацию необходи
мо быстро отключать.

При оформлении елки за
прещается украшать ее целлу
лоидными, легко воспламеняю
щимися игрушками. Нельзя 
применять стеариновые свечи 
и открытый огонь, обкладывать 
подставку н украшать ветки ва
той, использовать костюмы нз 
паты н марли, не обработанные 
огнезащитным составом. Поос
терегитесь устраивать световые 
эффекты с применением бен
гальских огней, хлопушек н 
других предметов, которые мо
гут вызвать пожар.

Ответственность за пожарную 
безопасность при устройстве об
щественных новогодних елок 
возлагается на руководителей 
предприятий, учреждений, ор
ганизаций. Если все эти прави
ла будут соблюдены — можете 
спокойно праздновать.

Но если беда случилась? На 
празднике Новогодней елки 
взрослым следует четко знать 
свои обязанности в деле эваку
ации людей. И вообще, на этот 
случай должна быть в готов
ности и находиться в отаплива
емом помещении пожарная 
техника. Руководителям пред
приятий н организаций надо 
осуществить мероприятия по 
очистке от снега подъездных 
путей к пожарным водоемам, 
открытым водоисточникам.

К, РЫЧКОВА, 
инспектор 37—ППЧ.

Редактор 
В. К. ДУРОВ.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ
ВТОРНИК, 8? ДЕКАБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
0.30 -  «120 минут».
Н Мультфильмы.
0.05 — Хок к oil.
15.40 - -По Сибири и Дальнему 

Пасюку». Премьера док. фильмом.
10.30 •- Мультфильмы.
17.05 — «Фильм - детям». «Слад

ки О сок кнутри трины*.
18.10 — «Наш гад».
18.40 • - «Сегодня II мире».
19.00 - «Египет: иоаыА лень страны 

инрямнд*. Кинообозрение.
19.40 - Премьера телевизионного ху

дожественного фильма «Клад».
21 00 --- «Время».
91.40 «Поищна».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.15 — 11.10 — Учебная программа
12.00 — «Родник», Телевизионный 

художественный фильм. 1-м серим.
Г* 05 — «Мир твоих унлеченмП».
Н 50 - «ДисаноА сеанс повторного 

телефильма». «Майор Вихрь». 1-л се 
р пн,

18.15 -  Ритмическая гимнастика.
18.45 - Хоккей. I) перерыве — «Спо

койной ночи, малыши! •.
21 00 -  «Цремя».
91.40 Премьера телевизионного

худ. фильма «Родник». 9-я серия
22 45 — «Утренняя почта».

СРЕДА. 98 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

б..10 -- «120 МИНУТ».
8.55 — «Клад». Телевизионный худо

жественный фильм.
10.00 — «Скульптор Вучетич». Док. 

фильм.
10.90 — «Веселые старты».
15.40 — Премьера док. фильмов те

лестудий страны.
10.45 — «Здравствуй, музыка».
17.15 — «И долине Катманду». Кино- 

программа (Непал).
18.05 — Мультфильм.
18.15 — Тележурпал «Агро».
18.45 — «Сегодня а мире».
19.05 — «Огнеопасная елка». Док. 

фильм.
19.10 — Литературно • художествен

ный видеоканал.
91.00 — «Время».
21.40 — «Прожектор перестройки».
21.50 — Продолжение литературно* 

художественного видеоканала. В пе
рерыве — «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.15 11.35 • Учебная программа.
12.05 — «Родник». Телевизионный ху

дожественный фильм. 2-я серна.
11.10 — «Певческий праздник сту

дентов «Гаудеаыус-IX».
11.35 — «Дневной сеанс повторного 

телефильма. «Майор Вихрь». 2-я се
рия.

17.55 — Областное телевидение.
18.15 — Концерт.
19.15 — «.. До шестнадцати и стар

ше» .
20.00 —  «С покойной ночи, малыши!».
20.15 — «Если хочешь быть здоров». 

- 30.10 — «Музыкальный киоск».
21.00 - «Время».
21.40 — «Прожектор перестройки».
21.50 — Премьера телевизионного 

худ. фильма «Любовь к ближнему».
ЧЕТВЕРГ, <9 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.30 — «120 минут».
8.15 — Хоккей.
10.45 — «Здравствуй, музыка».
11.35 -^Док, фильм.
15.45 — Поет Софии Внкоппнку.
10.10 — Премьера док. фильмов те

лестудий страны.
17.15 -  «„.До шестнадцати и стар

ше».
18.00 •— «Музыкальна! сокроппщпн-ЦП».
18.25 -  .Мультфильм.
18.45 —- «Сегодня в мире».
19.00 — Хоккей.
21 00 — «Время».
21.40 —- «Прожектор перестройки».
21.50 — «Что? Где? Когда?».В ПоздравляемI

Велнкодворье, 
ЮРЗИНбП 

Елене Арсентьевне.
Дорогая жена, милая мамоч

ка, любимая бабушка! Поздрав
ляем с 60-летие'м! Желаем ра
дости, добра, душевного тепла, 
крепкого здоровья, долголетня.

Муж, дети, внуки.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
H.I5 -  11.15 —• Учебная программа.
19.05 — «Любоиь к блнжнму». Теле- 

инзнонный худ. фильм.
11.25 Мультфильмы.
II 55 — «Дневной сеанс повторного 

тляфильма». «Майор Вихрь*. 1-я се
рия. _

18.15 — Мультфильм.
18.10 — Рнтмическпя гимнастика.
19.00 - Областное телевидение.
20.00 ■ - «Спокойной ночи, малыши!».
20.15 - Премьера док. фильма «Ес

ли с вами случились беда...».
20.30 -- «Откуда наши корни».
21.00 — «Время».
21.40 -  «Прожектор перестройки».
21.50 — «Тот самый Мюнхгаузен». 

Телевизионный худ. фильм. 1-я и 2 я 
серии.

ПЯТНИЦА. 80 ДЕКАБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.30 — «190 минут».
Н.1Г» —■ <Обыкновенная Арктика». Те

левизионный худ. фильм. In II 2-я 
сепии.

15.45 — Концерт.
16.15 — «Отчего и почему».
16.60 — Концерт.
17.20 — Мультфильм.

17.30 — Премьера телевизионного до
кументального фильма «Рыжие».

18.00 -  Репортаж со Всесоюзной 
конференции по производству н при
менению биоянтаминного концентрата.

18.45 — «Сегодня а мире».
19.05 — «Фильм — детям». «Крася- 

вая елка».
19.30 — Пнтерсягнал».
20.00 — «Шире круг».
21 00 — «Время».
21.40 — Продолжение эстрадного 

представлении.
23.10 — «Взгляд».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.16 — 10.30 — Учебная программа.
11.00 — «Тот самый Мюнхгаузен*. 

Телевизионный худ. фильм. 1-я н 2 я 
серим.

13.06 — Мультфильмы.
13.45 — «Фильм — детям». «Медве

жонок».
18.10 — Мультфильм.
18.30 — «В мире животных».
19.30 — Областное телевидение.
20.00 — «Спокойной мочи, малыши!».
20.15 — «Курсом ХГХ партконфе

ренции» .
21.00 — «Время».
21.40 — Премьера телевизионного 

худ. ФнДьма «приморский бульвар». 
1-я и 2-я серии.

СУББОТА. 21 ДЕКАБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

6.30 — «120 минут».
8.35 -—«Отчего и почему».
9.05 — «Музыкальный подарок».
9.30 — «Фильм — детям». «Общая 

собака».
10.35 — «Человек. Земля. Вселен

ная».
11.35 — Концерт.
12.46 — «Для всех н для каждого».
13.45 — «Все любят цирк».
14.40 — «В странах социализма».
15.10 — «В гостях у сказки». «От

важный Ширак».
16.25 — «В мире животных».
17.25 — «Можем быть одной семь

ей».

г. Тотьма, 
ЛЫТАЕВОП

Валентине Дормндонтовне.
Поздравляем с 50-летнем и 

выходом на заслуженный от* 
дых. Желаем здоровья, сча
стья. семейного благополучия. 
Благодарим за добросовестный 
труд.

Коллектив РПУ ЖКХ.

Приглашает КСК
СТАДИОН «ФЕТИХА»

30 декабря 1988 года — Но
вогодние лыжные гонки в 
17.00.

РАЙОННАЯ
БИБЛИОТЕКА

Январь 1989 года.
3.го — День информации. 

«К нам новая книга пришла». 
Начало в 11 час.

4- го — «Сказки любят все 
читать». Беседа-внкторина для 
детей. Начало в 11 час.

С 3-го по 5-е — Просмотр 
диафильмов. Начало в 16 час.

5- го — Веселые книги для 
детей. Начало в 11 час.

6- го — Обзор литературы 
«Мы любим фантастику» в 14 
часов.

Продается МОТО Ц И К Л  
«Ява» (новый, без пробега). 
Обращаться к завхозу город
ской восьмилетней школы Вар* 
фолом освой Н. Ф.

КИНОТЕАТР 
«ОКТЯБРЬ» 

б о л ь ш о й  За л
27 декабря — новый цвет

ной художественый фильм 
«Любовь нз пассажа» (ЧССР). 
Сеансы: в 17, 19 (удл.), 21.10.

м а л ы й  з а л
27 декабря. — вндеосеансы: 

в 17.05 — «Похищение в Тю- 
тюрлнетане»; в 19.05 н 21.30 
— «На исходе ночи».

28 н 30 декабря на ночном 
сеансе в 22 часа — новый ху
дожественный фильм «МЕНЯ 
ЗОВУТ АРЛЕКИНО».

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

РАБОЧИЕ в мясожировой 
цех, в шкуропосолочное отде
ление — ПРИЕМЩИК шкур 
на постоянную работу мясоком
бинатом. Средний заработок 
230—270 рублей. Выход на 
пенсию на льготных условиях.

= £ = 2 7  декабря 1988 года

19.10 — Премьера телевизионного 
мультфильма дли взрослых «Тридцать 
второе декабря*.

19.30 — «Вокруг смеха».
21.00 — «Время». •.
21.40 — «Музыка в эфире».
22.40 — «Спутник телезрители»,
23.16 — Концерт.
23.40 — «Стране моя». Толенькой 

иый док. фильм.
93.50 — «С Новым годом, товара- 

щи!*. Поздравление советскому наро
ду.

00.05 — Новогоднее праздничное 
представление.

04.15 — «Танцы. Танцы. Танцы».
04.45 — Концерт.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.15 — «В согласии • с природой».
9.10 — Концерт.
0.40 — «Домашняя академия».
10.10 — «истоки».
10.40 — Мультфильмы. j|.
11.05 — Телевизионный м у ш и О  

иый абонемент.
12.16 -• Короткометражные худ. 

фильмы. «Лопух», «Загляни в детст
во».

12.55 — «Мир Улановой». Докумен
тальный фильм.

16.00 — Концерт.
16.05 — «Театр одного актера». Л. 

Филатов. «Про Федотв-стрельца. уда
лого молодца». Читает автор.

17.05 — «Прогресс. Информация. Ре. 
клама».

17.50 — «Отцы и деды». Худ. фильм 
с субтитрами.

19.10 — «На бис». Киноконцерт.
20.00 — «Спокойной ночи, малыши!*.
20.16 — «Народные мелодии».
20.30 — «Мы па автородео».
21.00 — «Время».
21.40 — Программа короткометрак- 

II ых худ. фильмов «Вызов». «Гость». 
«Шанс».

23.15 — Концерт.
23.40 — «Страна моя». Телевизион

ный док, фильм,
24.Su -  «С НОВЫМ ГОДОМ. TOUJI- 

щн!». Поздравление советскому наро
ду.

00.05 — «Новогодняя музыкальна* 
ночь».

ВОСКРЕСЕНЬЕ, I ЯНВАРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

9.00 — Новости.
9.16 — Тираж «Спортлото».
9.30 — «Будильник».
10.00 — Концерт. чр
10.30 — Хоккей.
12.30 — «Праздники детства».
14.00 — Программа телевидения Ку

бы.
14.50 -  «КВН».
17.06 — Премьера мультфильмов.
17.25 — «Песяя-88».
21.00 — «Время».
21.40 — Новогодние почдравлиш 

стран Интервидения.
22.10 — Премьера фнльма-спехтакл 

Государственного академического те
атра кукол иол руководствам С Об
разцова «Дон Жуан».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.15 — «Чае потехи». Док. фильм а 

возрождении русских игр и забав.9.35 — Концерт.
10.06 — «Фильм — детям». «Корот

кие рукава».
11.40 — «Огнеопасная елка». Док. 

фильм.
II.45 — «Экран зарубежного ф »  

ма». «Ищем обмен».
13.00 — Хоккей.
13.40 — Программа док. фильмов 
15.20 — «Кубанские вечера». Высту

пление артистов Кубы.
16.50 — «Ель». Мультфильм.
16.00 — «Экран док. фильма». «Ге

оргий Свиридов».
17.00 — «Кмносерпантнн». В и щ и  

ве (19.45) — «Спокойной ночи, выш
ин!» ,

21.00 — «Время».
21.40 — «Кнноссрплнтнп».

• • •
Правление Тоте некого ptft* 

потребсоюза извещает, что 18 
декабря с 11 часов проводятся 
собрание совета райпотребсомь 
за. Просим членов совета я 
кандидатов в члены совета 
явиться своевременно.

Коллектив совхоза «То- 
темскнй» выражает глубо
кое соболезнование родит 
и близким по поводу сперт 

РОМАНОВСКОГО 
Кузьмы Кузьмича.

Коллектив животноводче
ского комплекса Варницы 
выражает глубокое соболеа. 
нование родным н близким 
по поводу смерти

РОМАНОВСКОГО 
Кузьмы Кузьмича.

Коллектив промкомбината 
рай потребсоюза выражает 
глубокое соболезнование 
Квашнину Владимиру Кон
стантиновичу по ' поводу 
смерти матери

КВАШНИНОЙ 
Анастасия Васильевен
Тотемскнй межхозяйгпеи. 

ный лесхоз выражает глубо
кое соболезнование Тупре- 
нову Анатолию Николаевич? 
по поводу беавремеим! 
смерти жены

ТУГАРННОВОК 
Павлы Александровны
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